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La Fiscalia
investiga por
prevadcae~dn
al consejero de
Econom[a de
Susana Diaz

SEBASTIAN TORRES SEVILLA
La Fiscalia Superior de Andalu-
cia est~ investigando por pre-
sunta prevaficaci6n al conseje-
ro de Economia de la Junta, An-
tonio Ramirez de Arellano, por
una adjudicaci6n llevada a cabo
en su etapa de vicerrector de in-
fraestructuras y rector de la Uni-
versidad de Sevilla.

E1Ministefio IMblico indaga si,
como ha denunciado el Colegio
de Arquitectos de Sevilla, Arella-
no adjudic6 de manera (~arbitra-
fia~ el proyecto arquitect6nico del
edifido tecnol6gico Centrius de la
Universidad. PhGINAS 16 Y 17
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La Fiscalia investiga al consejero
de Economia por prevaricaciSn
¯ Ramirez de Arellano fue denunciado por <<adjudicaciSn arbitraria>> en un proyecto millonario
¯ El fiscal de Sevilla se inhibe en favor del TSJA pot el aforamiento del ex rector de la Hispalense

SEBASTIAN TORRES SEVILLA
La Fiscalia Superior de Andalucia
est~i investigando al consejero de
Economia y Conocimiento del Go-
bierno andaluz, Antonio Ramirez
de Arellano, por un presunto delito
continuado de prevaricaci6n que
habria sido cometido su etapa de
vicerrector de infraestructuras y
rector de la Universidad de Sevilla.

Los fiscales adscritos al Tribunal
Superior de Justicia de Andalucia
(TSJA) estgtn tratando de esclare-
cer si, como denuncia el Colegio de
Arquitectos de Sevilla, Arellano ad-
judic6 de manera <<arbitraria~> la re-
dacci6n del proyecto arquitect6ni-
co del Centro de Transferencia de
Resultados de Investigaci6n de la
Universidad de Sevilla (Centrius).

La denuncia se present6 el 27 de
marzo ante la Fiscalia de Sevilla,
segfln ha podido conocer EL MUN-
DO en fuentes de solvencia, que
inici6 una investigaci6n contra Ra-
mirez de Arellano. Cuando el 18 de
junio pasado la presidenta de la
Junta de Andalucia, Susana Diaz,
nombr6 a Ramirez de Arellano
consejero de Economia y Conoci-
miento, 6ste adquiri6 autom/ttica-
mente la condici6n de aforado, por
lo que la Fiscalia sevillana tuvo que
inhibirse a favor de la del TSJA.

Estos dias el consejero de Eco-
nomia protagoniza otra pol6mica a
raiz de la reclamaci6n que su de-
partamento ha realizado a la Uni-
versidad de Sevilla para que reinte-
gre la subvenci6n de 16,4 millones
de euros concedida en su dia para
construir una biblioteca diseflada
por la anglo-iraqui Zaha Hadid,
proyecto tumbado por la Justicia.

Lo m~is llamativo del asunto es
que fue Ramirez de Arellano, como
vicerrector de infraestructuras pri-
mero y como rector despu6s, el en-
cargado de gestionar dicha sub-
venci6n, cuya gesti6n defendi6 el 6
de abril pasado en la presentaci6n
de cuentas anuales de la Hispalen-
se, dos meses antes de ser nobom-
brado consejero. De hecho, se ha
tenido que inhibir en el procedi-
miento de reintegro por incurrir en
causa legal de abstenci6n.

Ramirez de Arellano es el primer
consejero nombrado por Susana
Diaz que est~i bajo investigaci6n ju-
dicial, en este caso de la Fiscalia
Superior de Andalucia.

A finales de julio, el ya consejero
fue informado oficialmente de la
existencia de una investigaci6n
contra 61 por parte de la Fiscalia.
La Consejeria de Economia y Co-
nocimiento rest6 ayer trascenden-

El consejero de Economia y Conocimiento, Antonio Ramirez de Arellano, en una comparecencia en el Parlamento hace unos dias. ESTHER LOBATO

cia al asunto sefialando que la Fis-
calia <<est~i obligada a llamar alas
partes>> y que el titular del departa-
mento <~est/t dispuesto a colaborar>~
en la invesfigaci6n.

producirse, toda vez que la Conse-
jeria serial6 ayer que Ramirez de
Arellano ~ha sido citado~>.

Los hechos se remontan a sep-
tiembre de 2008, cuando la Univer-

~<EL COLEGIO PROTESTA SISTEM/t.TICAMENTE~

Universidad de Sevilla. La Universidad de Sevilla seSalb
ayer que la denuncia del Colegio de Arquitectos Ilega despu~s
de muchos enfrentamientos entre ambas instituciones.
Colegio protesta sistemfiticamente>> por los concursos de la
Hispalense, seSal5 la instituciSn acad~mica.

Consejeria de Economia. La Junta de Andalucia incidi5 en
el mismo argumento, asegurando que el Colegio <~ha puesto
muchas denuncias a la Universidad de Sevilla>~.

Colegio de Arquitectos. Por su parte, el 6rgano de
colegiacibn de los arquitectos sevillanos rechaz~ realizar
ning~n tipo de manifestaci~n al respecto, escud~ndose en que
el asunto est,. ’sub iudice’.

E1 procedimiento le permite pre-
sentar alegaciones contra la de-
nuncia del Colegio de Arquitectos
o incluso prestar declaraci6n de
manera voluntaria, lo que podria

sidad de Sevilla, firm6 un contrato
con un estudio de arquitectura pa-
ra la redacci6n del proyecto de
obras del edificio Centrius, una
construcci6n de 25.800 metros cua-

drados presupuestada en 34 millo-
nes de euros, segfin la denuncia, y
subvencionada con 17,7 millones
pot el Gobiemo central y el progra-
ma Feder de fondos europeos.

Resulta ~contradictorio>~, segfln
la denuncia, que la licencia de
obras para el edificio se concedie-
ra con base en un proyecto b~sico
que fue visado el 13 de agosto de
2008, es decir, m/~s de un mes an-
tes de que, oficialmente, la Univer-
sidad le encargara el trabajo a los
autores mediante el contrato.

E1 Colegio de Arquitectos asegu-
ra que la redacciSn del proyecto se
adjudic6 sin que existiera siquiera
expediente de contrataci6n. Y ello,
segfin la denuncia, porque a pesar
de haberlo solicitado desde que tu-
vieron conocimiento de dicho pro-
yecto, la Universidad de Sevilla
nunca ha puesto en manos del Co-
legio el expediente administrativo.

Si han tenido acceso a dos expe-
dientes, uno titulado ’Honorarios
de estudio preliminar de edificio’ y
otro titulado ’Honorarios estudio
preliminar de instalaciones de edi-
ficio’. ~<Es evidente que ninguno de
etos dos supuestos expedientes co-
rresponden a la adjudicaci6n y

contrataci6n de los servicios profe-
sionales de redacci6n del proyecto
arquitect6nico del edificio de espa-
cios tecnol6gicos>~, recoge la de-
nuncia, segfin ha podido conocer
este peri6dico en fuentes solventes.

E1 Colegio de Arquitectos no se-
flalaba directamente a nadie pero
si aludia constantemente a Rami-
rez de Arellano como el vicerrector
que tom6 las decisiones ~por dele-
gaci6n del rector~.

Especialmente, sefialaban que
fue el vicerrector quien acord6
~fraccionar el objeto del contrato
en cuatro fases>>, lo que constituifia
una vulneraci6n de la Ley de Con-
tratos del Sector Pfiblico. Existe
una ~dlegalidad manifiestm> de la
adjudicaci6n, segfin la denuncia,
que insiste en que ~da infracci6n
del ordenamiento juridico es pa-
tente, notoria, incuestionable, fla-
grante e incluso clamorosa (...) por
no reponder a ningdn criterio de
interpretaci6n de las normas que
regulan la contrataci6n pfiblicm>.

Todo ello supondria un presunto
delito continuado de prevaricaci6n
y habr/a causado, segfin los denun-
ciantes, ~un grave perjuicio a los in-
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VIENE DE P~GINA 16
tereses del colectivo de arquitectos>~.

Los denunciantes sostienen que
la adjudicaci6n y el contrato de re-
dacci6n del proyecto de obras ~¢ie-
nen la consideraciSn legal de ’re-
gulaci6n armonizada’ por tratarse
de ’servicios de arquitectura’ pot
cuantia superior a 193.000 euros
(hoy, 207.000 euros) y por estar
subvencionados>~. Pot ello, mantie-
nen que deben ~someterse inexcu-
sablemente>> a un procedimiento
con publicidad, transparencia, con-
trol del gasto y publicaciSn en el
Boletin Oficial del Estado yen el
Diario Oficial de la UE.

Frente a ello, con el procedi-
miento seguido los ~¢~rminos de la
contrataci6m~ entre la Universidad
de Sevilla y los arquitectos se ha
mantenido ~oculto~.

La Fiscalia recibi5
la denuncia el 27 de
marzo y tiene seis
meses para investigar

La Fiscalia Superior de Andalu-
cia tiene en sus manos la investiga-
ci6n y puede practicar cuantas dili-
gencias legales considere pertinen-
tes para el esclarecimiento de los
hechos, segfin la normativa.

Este periSdico ha intentado sin
~xito conocer en qu~ estado se en-
cuentran las dih’gencias de la Fisca-
lia, tanto de las actuaciones que ha
realizado la adscrita al TSJA, como
de las que realiz6 en su momento
la de Sevilla, antes de que Ramirez
de Arellano fuera nombrado con-
sejero del Gobiemo andaluz.

Los plazos legales para este tipo
de investigaciSn son seis meses.
Por la fecha en la que fue presenta-
da la denuncia, ese plazo estaria
pr6ximo a concluir. Ser~ el mo-
mento de saber en qu~ situaci6n
queda Ramirez de Arellano.

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

ANDALUCIA

132000

18082

Diario

918 CM² - 108%

5972 €

1,16-17

España

8 Septiembre, 2015



El edificio Centrius, ubicado en la isla de la Cartuja, en la antigua Plaza Sony de la Expo’92, adn con grdas, en una imagen de ayer tarde./CARLOS MARQUEZ

Una obra de 34 millones por rases
La Universidad ha fraccionado la adjudicacibn de la obra, a pesar de su elevado presupuesto

S. "rORRES SEVILLA
E1 edificio Centrius, erigido en la
antigua plaza Sony de la Exposi-
ci6n Universal de Sevilla de 1992,
cuenta con un presupuesto de 34,8
millones de euros, segfin el Cole-
gio de Arquitectos de Sevilla. La
mitad de ese dinero, 17,7 millones,
proceden de subvenciones pfibli-
cas el Estado y la Uni6n Europea.

La denuncia del Colegio de Ar-
quitectos se refiere s61o a la adju-
dicaci6n y contrataci6n del proyec-
to de construcci6n y la direcci6n

de obra, unos trabajos sin cuantifi-
car claramente por la falta de in-
formaci6n que hay al respecto,
aunque como minimo superan los
600.000 euros, pot datos extraidos
de documentos aislados: al menos
580.000 euros por la redacci6n del
proyecto y al menos 108.170 euros
por la direcci6n de la primera fase
de las obras.

Porque las obras se ban ido ad-
judicando y contratando por rases,
lo que podria suponer un fraccio-
namiento del contrato por parte de

la Universidad, prfictica prohibida
expresamente por la ley y s61o ad-
mitida en contadas ocasiones.

La denuncia alude a ello al afir-
mar queen el ((proceso de cons-
trucci6m> del edificio se ban man-
tenido las ((adjudicaciones ilega-
les>> pot fases, llegando a ilustrarlo
con el ejemplo de los 1,4 millones
de euros de la adjudicaci6n de una
de las fases a la empresa construc-
tora FCC.

EL MUNDO ha accedido a va-
rias resoluciones de adjudicaci6n,

todas a la misma empresa y siem-
pre siguiendo el procedimiento ne-
gociado sin publicidad. E1 argu-
mento que se esgrime para ello es
siempre el mismo: por ser la adju-
dicataria de las fases anteriormen-
te licitadas.

Ello conduce a plantearse por
qu~ no se realiz6 un concurso
abierto por toda la obra con posi-
bilidad de concurrencia a cual-
quier empresa tambi~n en la fase
de construcci6n y no s61o en la de
redacci6n del proyecto.
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La Universidad de Sevilla pone en marcha un programa
para facilitar la inserción de estudiantes con
discapacidad
Una veintena de futuros universitarios participan desde este lunes en el programa 'La US a tu alcance', puesto en
marcha por la Universidad de Sevilla (US), a través de su Dirección de Servicios Sociales y Comunitarios, por el que
conocen de primera mano los servicios y recursos que les ofrece la Hispalense para facilitar su inserción en la
comunidad universitaria. Según ha indicado en una nota la institución, este proyecto ha recibido una de las diez ayudas
concedidas por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de la convocatoria 'Campus inclusivo, Campus sin límites',
que se desarrolla desde el 2011 en el marco del Programa de Fortalecimiento del programa 'Campus de Excelencia
Internacional' y financiado por el Ministerio, la Fundación ONCE y la Fundación Repsol.

Dirigido a estudiantes de 4º de ESO, Bachillerato y Ciclos Formativos de Grado Medio (con discapacidad y sin ella), este
programa tiene como principal objetivo incrementar la presencia activa de personas con discapacidad en la universidad
para que puedan continuar su formación y ampliar, de esta forma, sus posibilidades de acceso a un empleo de calidad.

De esta forma, los futuros estudiantes que participan en esta iniciativa se acercan a la vida universitaria. Para ello, se
alojan en una de las residencias universitarias de la US, conocen los servicios y recursos que les ofrece la institución y
reciben orientación y asesoramiento sobre las diferentes áreas de conocimiento y estudio que se ofertan.

Durante este tiempo, cuentan con monitores que realizan labores de acompañamiento y cuidado durante todo el día,
contando además con un intérprete en lengua de signos, así como con personal voluntario (estudiantes universitarios)
que apoyan en la realización de los talleres y actividades programados. Según ha indicado en una nota la institución,
este proyecto ha recibido una de las diez ayudas concedidas por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de la
convocatoria 'Campus inclusivo, Campus sin límites', que se desarrolla desde el 2011 en el marco del Programa de
Fortalecimiento del programa 'Campus de Excelencia Internacional' y financiado por el Ministerio, la Fundación ONCE y
la Fundación Repsol. Dirigido a estudiantes de 4º de ESO, Bachillerato y Ciclos Formativos de Grado Medio (con
discapacidad y sin ella), este programa tiene como principal objetivo incrementar la presencia activa de personas con
discapacidad en la universidad para que puedan continuar su formación y ampliar, de esta forma, sus posibilidades de
acceso a un empleo de calidad. De esta forma, los futuros estudiantes que participan en esta iniciativa se acercan a la
vida universitaria. Para ello, se alojan en una de las residencias universitarias de la US, conocen los servicios y recursos
que les ofrece la institución y reciben orientación y asesoramiento sobre las diferentes áreas de conocimiento y estudio
que se ofertan. Durante este tiempo, cuentan con monitores que realizan labores de acompañamiento y cuidado durante
todo el día, contando además con un intérprete en lengua de signos, así como con personal voluntario (estudiantes
universitarios) que apoyan en la realización de los talleres y actividades programados.
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La US pone en marcha un programa para facilitar la
inserción de estudiantes con discapacidad
Una veintena de futuros universitarios participan desde este lunes en el programa 'La
US a tu alcance', puesto en marcha por la Universidad de Sevilla (US), a través de su
Dirección de Servicios Sociales y Comunitarios, por el que conocen de primera mano
los servicios y recursos que les ofrece la Hispalense para facilitar su inserción en la
comunidad universitaria.

Una veintena de futuros universitarios participan desde este lunes en el programa 'La US a tu alcance', puesto en
marcha por la Universidad de Sevilla (US), a través de su Dirección de Servicios Sociales y Comunitarios, por el que
conocen de primera mano los servicios y recursos que les ofrece la Hispalense para facilitar su inserción en la
comunidad universitaria.

Según ha indicado en una nota la institución, este proyecto ha recibido una de las diez ayudas concedidas por el
Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de la convocatoria 'Campus inclusivo, Campus sin límites', que se desarrolla
desde el 2011 en el marco del Programa de Fortalecimiento del programa 'Campus de Excelencia Internacional' y
financiado por el Ministerio, la Fundación ONCE y la Fundación Repsol.

Dirigido a estudiantes de 4º de ESO, Bachillerato y Ciclos Formativos de Grado Medio (con discapacidad y sin ella), este
programa tiene como principal objetivo incrementar la presencia activa de personas con discapacidad en la universidad
para que puedan continuar su formación y ampliar, de esta forma, sus posibilidades de acceso a un empleo de calidad.

De esta forma, los futuros estudiantes que participan en esta iniciativa se acercan a la vida universitaria. Para ello, se
alojan en una de las residencias universitarias de la US, conocen los servicios y recursos que les ofrece la institución y
reciben orientación y asesoramiento sobre las diferentes áreas de conocimiento y estudio que se ofertan.

Durante este tiempo, cuentan con monitores que realizan labores de acompañamiento y cuidado durante todo el día,
contando además con un intérprete en lengua de signos, así como con personal voluntario (estudiantes universitarios)
que apoyan en la realización de los talleres y actividades programados.
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US pone en marcha un
programa para facilitar la inserción de estudiantes
con discapacidad
SEVILLA, 7 Sep. (EUROPA PRESS) -

   Una veintena de futuros universitarios participan desde este lunes en el programa 'La US a tu alcance',

puesto en marcha por la Universidad de Sevilla (US), a través de su Dirección de Servicios Sociales y

Comunitarios, por el que conocen de primera mano los servicios y recursos que les ofrece la Hispalense para

facilitar su inserción en la comunidad universitaria.

   Según ha indicado en una nota la institución, este proyecto ha recibido una de las diez ayudas concedidas

por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de la convocatoria 'Campus inclusivo, Campus sin

límites', que se desarrolla desde el 2011 en el marco del Programa de Fortalecimiento del programa 'Campus

de Excelencia Internacional' y financiado por el Ministerio, la Fundación ONCE y la Fundación Repsol.

   Dirigido a estudiantes de 4º de ESO, Bachillerato y Ciclos Formativos de Grado Medio (con discapacidad

y sin ella), este programa tiene como principal objetivo incrementar la presencia activa de personas con

discapacidad en la universidad para que puedan continuar su formación y ampliar, de esta forma, sus

posibilidades de acceso a un empleo de calidad.

   De esta forma, los futuros estudiantes que participan en esta iniciativa se acercan a la vida universitaria.

Para ello, se alojan en una de las residencias universitarias de la US, conocen los servicios y recursos que les

ofrece la institución y reciben orientación y asesoramiento sobre las diferentes áreas de conocimiento y

estudio que se ofertan.

   Durante este tiempo, cuentan con monitores que realizan labores de acompañamiento y cuidado durante

todo el día, contando además con un intérprete en lengua de signos, así como con personal voluntario

(estudiantes universitarios) que apoyan en la realización de los talleres y actividades programados.
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Faltan pocos días para que 
comience el nuevo curso 
universitario y miles de es-
tudiantes están ya inmer-
sos, o lo estuvieron duran-
te el pasado mes de julio, en 
el arduo proceso de matri-
culación. Lo que les obliga a 
muchos de ellos a hacer 
frente a una incómoda pre-
gunta: «¿Cómo voy a pagar-
me la carrera?».  

Una cuestión que no 
siempre obtiene fácil res-
puesta y que, en el peor de 

los casos, hace que algunos 
alumnos, cada vez más, ten-
gan que abandonar su sue-
ño universitario. 

Más de 45.000 jóvenes 
españoles dejaron de matri-
cularse en los centros públi-
cos de España en los dos úl-
timos cursos, según los da-
tos oficiales del Ministerio 
de Educación, que achaca 
esta caída al descenso de 
población de entre 18 y 24 
años. Sin embargo, diferen-
tes organizaciones estu-
diantiles apuntan como 

causa a la subida de las tasas 
y a los recortes en las becas.  

Pero entre aquellos que 
sí pueden hacer frente a las 
obligaciones monetarias de 
la carrera, ¿cuáles son los 
métodos más utilizados a la 
hora de abonar los créditos? 

Según una encuesta rea-
lizada por la comunidad la-
boral Trabajando.com-Uni-
versia entre 5.388 jóvenes 
iberoamericanos, el 40% de 
ellos utiliza ingresos pro-
pios como principal fuente 
de financiación de sus estu-
dios universitarios. Algo 
más de un tercio (el 34%) 
paga la universidad gracias 
a la ayuda de su familia. 
Mientras que dos de cada 
diez recurren a las becas. 
Solo un 6% solicita un prés-
tamo bancario, un dato que 
marca la diferencia respec-
to a otras culturas, donde la 
financiación privada alcan-
za un mayor porcentaje. 

La cuestión financiera es 
igual de importante a la ho-
ra de elegir una universidad, 
continúa explicando el es-
tudio. De hecho, casi una 
cuarta parte de los encues-
tados (el 24%) se decanta 
por un centro u otro basán-
dose únicamente en crite-
rios económicos. Casi el 
mismo porcentaje, el 23%, 
prioriza el prestigio que ten-
ga la universidad y el 18%, la 
cercanía del centro educati-
vo con su lugar de residen-

¿CÓMO  
NOS PAGAMOS 
LA CARRERA?
Cuestión de dinero 

Cuatro de cada diez alumnos 
iberoamericanos utilizan su propio dinero 
para abonar sus estudios universitarios

cia. Mientras, ser el único 
centro en la región (15%), 
las salidas profesionales 
(14%) y no haber sido admi-
tido en otra universidad 
(6%) completan la lista de 
razones.  

Sin embargo, cuando se 
trata de escoger la carrera, 
los asuntos financieros que-
dan relegados a la tercera 
posición. Para los estudian-
tes iberoamericanos que 
han participado en este 
sondeo, es más importante 
el interés que tengan en un 

área determinada de cono-
cimiento (42%) y la deman-
da laboral que exista respec-
to a unos estudios en con-
creto (26%) que el precio de 
la carrera. 

Solo el 18% de los jóvenes 
se decantan por una carre-
ra en concreto en función de 
sus posibilidades económi-
cas. El 7% tenía una univer-
sidad preferente; el 4% no 
había sido admitido en la 
carrera deseada; y en el 3% 
de los casos resultó determi-
nante la opinión familiar.

 
 
 
 
 
 

Formación en 
las nuevas 
tecnologías, 
el reto de los 
docentes 
Ordenadores, tabletas, piza-
rras digitales... Las nuevas 
tecnologías son una reali-
dad en las aulas y los profe-
sores deben hacer frente a 
esta modernización. Según 
un estudio elaborado por 
Blinklearning con la partici-
pación de profesores de 340 
centros de Primaria, Secun-
daria y Bachillerato de toda 
España, la formación de los 
docentes en las TIC es el 
principal reto al que se en-
frenta este colectivo de pro-
fesionales. 

Además, nueve de cada 
diez profesores consultados 
en el estudio consideran 
que el uso de la tecnología 
en clase incrementa la mo-
tivación de los alumnos. Y 
algo más del 80% cree que la 
creación de contenidos pro-
pios es una de las principa-
les ventajas de estos siste-
mas. El nivel de satisfacción 
es tan elevado que el 96% de 
los docentes recomendaría 
a sus colegas iniciar un pro-
yecto digital en el aula. Las 
pizarras digitales y las table-
tas son los elementos más 
utilizados en los centros 
educativos. R. S. 

A los buenos 
estudiantes les gusta 
la Educación Física 
Una investigación de la 
Universidad de Granada, 
en la que se ha analizado 
el sedentarismo, el 
ejercicio físico y el 
rendimiento académico 
en más de 4.000 adoles-
centes españoles, revela 
que a los estudiantes con 
mejores notas les gusta la 
Educación Física.  
 
El comercio comienza 
a recuperarse 
El comercio ha recupera-
do 131.772 puestos de 
trabajo durante los 
últimos dos años, hasta 
superar los tres millones 
de empleados en julio de 
2015, según datos de la 
Asociación de Trabajado-
res Autónomos ATA. 
 
Crece la oferta de 
trabajo inmobiliario 
Las ofertas de empleo 
inmobiliario crecieron en 
Europa un 37,7% en un 
año, hasta las 42.309 
solicitudes del segundo 
trimestre de este año, 
según la consultora 
Robert Walters.

20’’

Un total de 13 universidades 
españolas, una más que el 
año pasado, figuran entre las 
500 mejores del mundo. Así 
lo determina el Academic 
Ranking of World Universities 
2015, que elabora anualmen-
te el Institute of Higher Edu-
cation de la Universidad de 
Jiao Tong de Shanghái.  

Las mejor situadas en 
nuestro país son la Universi-
dad de Barcelona, la Autóno-
ma de Madrid, la Autónoma 

de Barcelona, la Compluten-
se de Madrid y la Pompeu Fa-
bra, por este orden. Comple-
tan la lista la Politécnica de 
Valencia, la de Granada, la 
Universidad de Valencia, la 

Hay 13 universidades 
españolas entre los 500 
mejores centros del mundo

Politécnica de Cataluña, la de 
Santiago de Compostela, la 
del País Vasco, la de Sevilla y la 
de Zaragoza. Los centros an-
glosajones vuelven un año 
más a liderar el ranking. A la 
cabeza, Harvard (EE UU), se-
guida de Stanford (EE UU), 
el Instituto de Tecnología de 
Massachusetts (EE UU), Ber-
keley (EE UU) y Cambridge 
(Reino Unido).  

El número de Premios No-
bel conseguidos por cada ins-
titución, los investigadores 
más citados y la actividad 
académica de cada centro 
educativo son algunos de los 
factores que se tienen en 
cuenta a la hora de elaborar el 
listado. R. S.

2003 
año en el que la universidad 
Jiao Tong de Shanghái 
comenzó a elaborar el ranking 

Universidad de Cambridge, una de las mejores del mundo. ARCHIVO

El colegio King’s College de 
Madrid ha batido su récord 
este año con la admisión de 24 
estudiantes en alguna de las 20 
mejores universidades del 
mundo, lo que supone casi uno 
de cada cuatro graduados. Una 
cifra considerable teniendo en 
cuenta que cada año solo son 
admitidos una media de 11 
españoles en estas universida-
des, según datos del colegio.

El King’s College 
bate su récord

Casi un 25% de los 
encuestados elige su 
centro universitario en 
función de criterios 
puramente económicos LU
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Las membranas

presentan como avance

el uso de nanocapas de

materiales inorgánicos

que desaparecen, tras

un tiempo, en la zona a

regenerar

Investigadores andaluces mejoran la
regeneración ósea en cirugía bucal
Expertos  de  la UNIVERSIDAD  de  Sevilla  han  liderado  una  investigación  con  nuev os  materiales  que
optimicen el desarrollo de membranas biodegradables  y reabsorbibles por el cuerpo humano capaces de
favorecer la regeneración ósea. Los resultados apar ecen publicados en el Journal of Dentistry.

UCC+i US 07 septiembre 2015 13:09

Científicos  de  la  Facultad  de
Odontología de la Universidad
de  Sevilla,  del  Consejo
Superior  de  Investigaciones
Científicas  (CSIC)  y  de  la
Universidad  de  Cádiz,  en
colaboración  con  el  Servicio
Andaluz de Salud (SAS),  han
desarrollado  unas  nuevas
membranas  biodegradables  y
reabsorbibles  por  el  cuerpo
humano capaces de favorecer
la regeneración ósea.

Las  membranas  presentan
como avance efectivo el uso de
nanocapas  de  materiales
inorgánicos  que  desaparecen,
junto  a  la  membrana,  en  la
zona  a  regenerar  tras  un
tiempo  controlado  que  va

desde los 3 a los 6 meses dependiendo de las necesidades del paciente.

El  primer  paso  para  permitir  una  correcta  regeneración  ósea es
colocar una membrana que impida la entrada a cualquier otra célula
(distinta de los osteoblastos) que dificulte el  crecimiento del  nuevo
hueso.  Los  expertosTRABAJAN  con  nuevos  materiales  que
optimicen la funcionalidad de estas membranas con metodología no
invasiva, con el objetivo de que las células óseas u osteoblastos se
reproduzcan más rápidas y de mejor manera.

“Las membranas diseñadas con óxido de silicio y de titanio, ambos
biopolímeros biodegradables, permiten una mejor regeneración ósea
cuando el paciente ha sufrido la pérdida de hueso por un quiste, un
ACCIDENTE  o necesita de implantes en la boca”, explica Daniel
Torres  Lagares,  profesor  de  la  Facultad  de  Odontología  de  la
Universidad de Sevilla. 

A estas membranas se les aplica plasma frío para preparar capas extremadamente finas que, al entrar en
contacto con la zona afectada, activan el crecimiento de los osteoblastos o células óseas. Para probar y

BIOMEDICINA Y SALUD: Salud pública

El profesor de la UNIVERSIDAD  de Sevilla Daniel Torres y sus compañeros de investigación. / US

Investigadores andaluces mejoran la regeneración ósea en cirugía bucal... http://www.agenciasinc.es/Noticias/Investigadores-andaluces-mejoran-...
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SELECCIONAR  la membrana idónea, los expertos someten a estas a luz ultravioleta en el laboratorio, les
proporcionan unas condiciones determinadas en un medio de cultivo y se les hace un marcaje celular que les
permite luego comparar entre las membranas modificadas con óxido de silicio y de titanio y aquellas que no
han sido modificadas.

“Hemos observado que las membranas diseñadas a partir de óxido de silicio duplican la regeneración de las
células óseas frente a otras membranas a las que no se les ha aplicado esta tecnología”, explica por su parte
el investigador Gabriel Castillo y Agustín Rodríguez del CSIC.

Referencia bibliográfica :

Gabriel  Castillo-Dalí,  Raquel  Castillo-Oyagüe,  Antonia Terriza,  Jean L.  Saffar,  Antonio Batista,  Angel
Barranco, Javier Cabezas-Talavero, Christopher D. Lynch, Brigitte Barouk, Anni Llorens, Alastair J. Sloan,
Rocío V. Cayón, José L. Gutiérrez-Pérez, Daniel Torres-Lagares. In vivo comparative model of oxygen
plasma and nanocomposite particles on PLGA membranes for guided bone regeneration processes to be
applied in pre-prosthetic surgery:  A pilot  study. Journal of  Dentistry.  Volume 42,  Issue 11,  November
2014, Pages 1446–1457.

Zona geográfica: Andalucía

Fuente: UCC+i US
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La espectroscopia de

infrarrojo cercano es un

tipo de análisis mucho

más económico que

otras técnicas

Determinan el riesgo que supone para
la salud la grasa de un producto
Investigadores españoles han conseguido valorar de manera instantánea la calidad de cualquier producto
alimentario  sin  alterar  las  propiedades  del  mismo.  Esta  técnica  destaca  por  su  rapidez,  precisión,
versatilidad y, sobre todo, por ser no contaminante  y económica, lo que causa un importante ahorro en
coste analítico a las empresas.

UCC+i US 04 septiembre 2015 12:21

Miembros  del  grupo  de
Investigación Tecnología de la
Producción  Animal  de  la
Universidad  de  Sevilla  (US)
trabajan  con  una  técnica,
denominada espectroscopía de
infrarrojo cercano (NIRS),  que
permite  valorar  de  manera
instantánea  la  calidad  de
cualquier  producto  alimentario
sin alterar las propiedades del
mismo.

Así,  analizan  muestras  de
carnes ibéricas y piensos, pero
también  son  capaces  de
determinar  el  contenido  de
ácidos  grasos  de la leche de
cabra, por ejemplo. Conocer la
cantidad  de  ácidos  grasos
saturados e insaturados de un

producto es importante para prevenir enfermedades cardiovasculares
y evitar riesgos para la salud del consumidor.

“Con  esta  técnica  estimamos  los  índices  de  aterogenicidad  y
trombogenicidad,  que  determinan  el  potencial  de  la  dieta  para
producir la obstrucción de las arterias formando placas de grasa o
trombos”, explica Víctor Manuel Fernández Cabanás, profesor de la
US y responsable de la investigación.

La espectroscopia de infrarrojo cercano es además un tipo de análisis
mucho más económico que otras técnicas como la cromatografía

gaseosa, el método de análisis de referencia.

Según los investigadores, la tecnología NIRS presenta numerosas ventajas, destacando fundamentalmente
por su rapidez, precisión, versatilidad y, sobre todo, por ser no contaminante y económica, posibilitando un
importante ahorro en coste analítico a las empresas.

CIENCIAS NATURALES: Ciencias Agrarias

El profesor de la Universidad de Sevilla Víctor Manuel Fernández Cabanás. / US

Determinan el riesgo que supone para la salud la grasa de un producto /... http://www.agenciasinc.es/Noticias/Determinan-el-riesgo-que-supone-...
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El ’bhnker’ de Matem~ticas./~.~. Cabello

Los estudiantes piden
que no haya expulsiones
de las salas de estudio

¢.S.
SEVILI.A
,El Consejo de Alumnos de la Universidad
de Sevilla ha reactivado sus contactos con
el Rectorado para formalizar un acuerdo
en el que se suprima la posibilidad de que
se den expulsiones en las salas de estudio
de la Hispalense despu0s de un caso acon-
tecido recientemente en la Facultad de
Matemfiticas, Fuentes de la Hispalense se-
flalaron a Europa Press que, en efecto, se
dio un incidente de estas caracteristicas el
pasado s~bado donde el personal de segu-
ridad procedi6 a la petici6n de carnets.
Desde la instituci6n acad0mica precisaron
que se trat6 de un caso <<puntuab> y que se
solucion6 de forma <dnmediatm;.
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R. S.

Un asesor de la Policía que per-
maneció infiltrado durante dos
años y medio en el entorno y la
familia del menor apodado el Cu-
co, condenado por encubrir el
homicidio de Marta del Castillo,
desveló ayer que recibió informa-
ción sobre que Miguel Carcaño
había trasladado el cadáver de la
joven en varias bolsas. Este infil-
trado señaló ayer en el programa
Espejo Público de Antena 3 que,
según esa información, Carcaño
–asesino confeso de la joven– ha-
bía sacado su cadáver en varias
bolsas, por lo que se estaría apun-
tando a una disección del cuerpo
desde un domicilio diferente al
de la vivienda de León XIII.

Precisó que se trataba de una

vivienda cercana al punto donde
un testigo vio por última vez la si-
lla de ruedas en la que Carcaño
habría trasladado el cuerpo.

“Me llegó una información de
que un amigo de Miguel no espa-
ñol pudo colaborar en el crimen
de Marta”, añadió. Además, ex-
puso que si todos los datos que co-
noció durante el tiempo que estu-
vo infiltrado se hubieran judicia-
lizado “el caso se entendería de
otra manera”, ya que tiene más de
seiscientas horas de conversacio-
nes grabadas y opinó que si Car-
caño supiera realmente dónde es-
tá el cuerpo de Marta del Castillo
“ese as lo hubiera utilizado ya”,
ya que ha recordado que, cuando
el Cuco situó a su hermano en el
escenario del crimen, Carcaño
respondió imputándole un delito
agravado. Dijo que cuando le pre-
guntaba a la familia del Cuco qué
sentía cuando veía a tanta gente
buscar en el río y en el vertedero,
le respondían que sentían “risa” y
ha asegurado que nunca sintie-
ron pena ni empatía.

Un confidente apunta a
que Carcaño diseccionó el
cadáver de Marta del Castillo
● Un asesor de la Policía se infiltró en el

entorno del Cuco y asegura que el asesino

confeso troceó el cuerpo para su traslado

El Cadus
avisa de que no
proceden más
expulsiones de
salas de estudio

R. S.

El Consejo de Alumnos de la
Universidad de Sevilla (Ca-
dus) ha acordado con el Recto-
rado que no se den más expul-
siones en las salas de estudio
de la Hispalense, a cuenta de
un caso acontecido el sábado
en la Facultad de Matemáti-
cas, en una sala del campus de
Reina Mercedes donde el per-
sonal de seguridad procedió a
la petición de carnés, según
explicaron fuentes de la His-
palense.

La delegada del Cadus Ana
Paniagua recordó que se de-
be permitir libremente el ac-
ceso a las salas de estudio
universitarias a todo el estu-
diantado, “sin necesidad de
presentar el carné”. Sin em-
bargo, desde la institución
académica se precisó que fue
un caso “puntual” que duró
un par de horas, que se solu-
cionó de forma “inmediata” y
no se reprodujo en otros lu-
gares.

Nuevas lluvias
para este fin
de semana tras
la subida de
temperaturas

R. S.

Las temperaturas experimen-
tará esta semana un ascenso
paulatino en toda la región
hasta situarse en torno a los
30 grados, si bien la llegada
de un frente provocará otra
caída térmica y nuevas preci-
pitaciones en el territorio an-
daluz para el próximo fin de
semana.

El director del Centro Me-
teorológico de Málaga y por-
tavoz de la Agencia Estatal de
Meteorología (Aemet), José
María Sánchez-Laulhé, expli-
có que la subida en los termó-
metros se dejará notar en casi
toda la parte occidental y el
Valle del Guadalquivir. Ello
supondrá un ascenso de tem-
peraturas, que llegarán a los
los 33 de Sevilla. Se trata de
una subida previa a un em-
peoramiento del tiempo que
vendrá el sábado, cuando las
temperaturas volverán a bajar
y se darán lluvias como conse-
cuencia del paso de un frente.Miguel Carcaño.
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Andalucía

Alumnos de US reactivan su petición de que no

haya expulsiones de salas de estudio tras un caso

reciente

Foto: EUROPA PRESS/UNIVERSIDAD PABLO DE OLAVIDE

SEVILLA, 7 Sep. (EUROPA PRESS) -

   El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (US) ha reactivado sus contactos con el Rectorado

para formalizar un acuerdo en el que se suprima la posibilidad de que se den expulsiones en las salas de

estudio de la Hispalense después de un caso acontecido recientemente en la Facultad de Matemáticas.

   En este sentido, fuentes de la Hispalense han señalado a Europa Press que, en efecto, se dio un incidente

de estas características el pasado sábado en la citada sala, ubicada en el campus de Reina Mercedes, donde

el personal de seguridad procedió a la petición de carnets.

   Sin embargo, desde la institución académica se ha precisado que se trató de un caso "puntual", con una

duración de un par de horas, que se solucionó de forma "inmediata" y no se reprodujo en otros lugares.

   Con todo, la delegada del Cadus Ana Paniagua ha indicado a Europa Press que, ante la recepción del

organismo estudiantil de quejas similares, decidieron sacar un comunicado, dada la aprobación plenaria y el

acuerdo alcanzado verbalmente con el Rectorado, para recordar que se debe permitir libremente el acceso a

las salas de estudio universitarias a todo el estudiantado, "sin necesidad de presentar el carnet".

   Ello, ha recordado Paniagua, es debido a la carencia de infraestructuras de este tipo en Sevilla y a nivel

metropolitano, que se deja notar con más nitidez en fin de semana y, sobre todo, en las épocas de exámenes,

y que perjudica a sectores como los estudiantes de la Universidad Pablo de Olavide (UPO), por la lejanía de

su campus.

   Para paliar dicha problemática, y después de una reunión de los alumnos con el alcalde de Sevilla, Juan

Espadas, el Ayuntamiento ha procedido a la apertura de la biblioteca Felipe González, al objeto de ofrecer

más espacio para el estudio.

   "El Cadus está solucionando un problema que no le atañe solo a este organismo, pues la responsabilidad

recae sobre todo en la Junta y el Ayuntamiento, que son los que deben actuar", ha agregado la delegada del

Cadus.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Madrid

La ley de universidades 
premiará la investigación
Promoverá la especialización, incentivará a los centros según 
sus resultados y creará un sistema de fi nanciación «estable»

Cristina Bejarano

Cristina Cifuentes, ayer, en el 

Universidad Rey Juan Carlos

P. Poveda

MADRID- La Comunidad de 
Madrid trabaja ya en la elabora-
ción de la nueva ley de universida-
des que, según adelantó ayer la 
presidenta regional, contará con 
un sistema de fi nanciación estable 
y de carácter plurianual. Durante 
la apertura del curso universitario 
en la Universidad Rey Juan Carlos 
en Móstoles, Cristina Cifuentes 
indicó que la nueva normativa que 
regulará el «espacio madrileño de 
educación superior» (universida-
des, grados de Formación Profe-
sional Superior y las Enseñanzas 
Artísticas Superiores) prevé trazar 
una estrategia que incluya a toda 
la oferta académica y que pro-
mueva la especialización de los 
centros universitarios. En concre-
to, en la nueva norma –que se 
consensuará con las direcciones 
de todos los centros madrileños, 
explicó– se promoverá la puesta 
en marcha de un modelo de fi nan-
ciación que «añada transparencia, 
incentive el esfuerzo y recompen-
se mejor sus resultados», indicó 
Cifuentes.

Para ello, el sistema de fi nancia-
ción de los centros de educación 
superior dividirá en dos partes las 
retribuciones que reciben por 
parte de la Comunidad de Madrid: 
por un lado, el presupuesto asig-
nado tendrá una parte fi ja y; por el 
otro, una cuantía que dependerá 
de los objetivos cumplidos por 
cada uno de los centros. La parte 
fi ja será la que corresponda a la 
docencia y al número de alumnos 

matriculados, y la variable –cuyos 
criterios quedrán establecidos en 
la elaboración de la ley– se repar-
tirá en función de los resultados de 
cada centro en investigación o 
transferencia de conoci-
miento.

De esta forma el Ejecu-
tivo de Cifuentes quiere 
regular de forma especí-
fi ca a los centros de edu-
cación superior «dotando 
a los centros públicos de 
la necesaria estabilidad 
presupuestaria». 

Por otra parte, el Gobierno de 
Cifuentes elaborará también una 
Estrategia Regional de Ciencia y 
Tecnología, una hoja de ruta en la 
que quedarán establecidas las lí-

neas que seguirán las políticas de 
estas áreas durante los próximos 
cuatro años.

Coincidiendo con la inaugura-
ción del curso, el consejero de 

Educación, Juventud y 
Deporte, Rafael van 
Grieken, ofreció ayer un 
desayuno a la Prensa en 
el que anunció la inten-
ción del Gobierno regio-
nal de reforzar las medi-
das contra el acoso esco-
lar mediante la forma-

ción del profesorado para detectar 
este tipo de prácticas o potencian-
do la fi gura del profesor mediador. 
Respecto al curso pasado, la Co-
munidad ha aumentado un 15% el 
presupuesto para becas y ayudas.

93,2%
de alumnos

han logrado plaza 

en el centro que 

pusieron como 

primera opción

Agentes de la Policía Nacional 

han detenido a una mujer 

que robó a varios hombres 

después de ligar con ellos y 

acabar en el domicilio de la 

víctima, donde los narcotizaba, 

informó la Jefatura Superior de la 

Policía de Madrid. La investigación 

comenzó a fi nales del mes de julio 

a raíz de la denuncia interpuesta 

por uno de los perjudicados, 

quien manifestaba haber sufrido 

un robo con violencia e 

intimidación por parte de una 

mujer a la cual había conocido la 

noche anterior en un local de ocio. 

La mujer frecuentaba una 

conocida sala de fi estas de la 

Gran Vía para gente mayor y 

también una discoteca de Ópera.

Detenida por robar 
a sus ligues con el 
«beso del sueño»

SUCESOS

El Centro de Emergencias 112 

de la Comunidad de Madrid,   

dependiente de la Consejería de 

Presidencia, ha superado la cifra 

de 100.000 seguidores en 

Twitter, donde se sitúa como el  

más seguido de España. A pocos 

meses de cumplir 5 años en esta 

red social, ‘@112cmadrid’   ha 

publicado más de 14.000 tweets 

y colgado alrededor de 2.000 

fotos y vídeos, con el objetivo de 

informar a los madrileños de las   

emergencias que ocurren en la 

región, bajo la premisa de que un   

ciudadano bien informado es un 

ciudadano más seguro, y 

fomentar una cultura de 

autoprotección con la difusión 

de vídeos y recomendaciones.   

El centro de 
emergencias más 
seguido en Twitter

EL 112 DE LA CAM

Diálogo para 
el nuevo curso
«Non nova, sed nove», el 

lema de la Universidad 

Rey Juan Carlos, es el 

que quiso recoger ayer 

la presidenta regional, 

Cristina Cifuentes, en la 

apertura del curso 

universitario en su 

campus de Móstoles. 

Tras agradecer a los 

rectores «por haber 

afrontado un tiempo 

incómodo con el 

compromiso de dar la 

mejor educación», 

Cifuentes renovó su 

compromiso de iniciar 

una «etapa 

caracterizada por el 

diálogo y la búsqueda 

conjunta de soluciones», 

informa Ep.
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El tituIo de Arquitecto
se equipara al
m~ster de Bolonia

SEVILLA
,La junta de gobierno del Colegio Oficial
de Arquitectos de Sevilla (COAS) mostr6 
satisfacci6n por la decisi6n del Gobierno
de aprobar la equiparaci6n de todos los ti-
tulos de Arquitecto anteriores a Bolonia al
nuevo M~ster (nivel 3 de Meces) en la espe-
cialidad. Segfln el colegio, esta decisi6n
~culmina un largo proceso en el que el Co-
legio de Arquitectos de Sevilla ha tenido un
papel protagonista~). El pasado viernes se
aprob6 en Consejo de Ministros esta equi-
paraci6n, ~tras muchos afios de reivindica-
ciones, conflictos y no pocas dificultades)~.
El Colegio de Sevilla ~ha mantenido desde
el principio de este conflicto, en 2oo7, una
actitud muy clara en la importancia de este
reconocimiento yen su conexi6n con los
planes de estudios de Bolonim).

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

46000

4504

Diario

87 CM² - 10%

457 €

9

España

8 Septiembre, 2015



Educación

El Colegio de Arquitectos de Sevilla celebra la

equiparación del título profesional al máster de

Bolonia

SEVILLA, 7 Sep. (EUROPA PRESS) -

   La junta de gobierno del Colegio Oficial de Arquitectos de Sevilla (COAS) ha mostrado su satisfacción por

la decisión del Gobierno de aprobar la equiparación de todos los títulos de Arquitecto anteriores a Bolonia al

nuevo Máster (nivel 3 de Meces) en la especialidad.

   Según indica el colegio en una nota, esta decisión "culmina un largo proceso en el que el Colegio de

Arquitectos de Sevilla ha tenido un papel protagonista".

   Ha recordado que el pasado viernes se aprobó en Consejo de Ministros esta equiparación, "tras muchos

años de reivindicaciones, conflictos y no pocas dificultades". El Colegio de Sevilla "ha mantenido desde el

principio de este conflicto, en 2007, una actitud muy clara en la importancia de este reconocimiento y en su

conexión con los planes de estudios de Bolonia".

   Considera que "la simbiosis existente entre la Universidad y la profesión en un marco legal como el

español es incuestionable, y la defensa que de ambos aspectos venimos realizando desde aquella amenaza, la

muestra de nuestra fortaleza".

   Ha explicado que "han sido muchos años de trabajo, silencioso en algunos casos, contundente y

proyectado hacia la sociedad en otros; desde la más pequeña de las reuniones hasta la mayor de las

concentraciones, todos estos movimientos han sumado para conseguir el reconocimiento de algo que siempre

ha sido consustancial a nuestra profesión: el grado de excelencia de su formación".

   Por todo ello, la Junta de Gobierno del COAS ha trasmitido su felicitación a todos los arquitectos

"actualizados" en su titulación "sabiendo que nada se nos regalado pero sí al menos, reconocido".

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=42...
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El Ministerio de Educación 
mantiene un año más los cri-
terios para que los estudian-
tes de Medicina obtengan 
una beca de estudios, que 
pueden solicitar hasta el 15 
de octubre. Los alumnos de-

Se mantienen los criterios 
para becas en Medicina

Las condiciones son más duras que 
para Arquitectura o las ingenierías

CEEM propone cambiar los baremos 
al menos de 1º a 3º curso de carrera

berán tener aprobados todos 
los créditos del curso ante-
rior (60 créditos) o el 80 por 
ciento (48 de los 60) si la nota 
media de las asignaturas 
aprobadas es igual o superior 
a 6,5. El Consejo Estatal de 
Estudiantes de Medicina 

El catedrático de Oftalmología Jorge Alió.

D
M

PROFESIÓN

 Sanidad ultima el 
informe de alegaciones sobre 
el RD de gestión clínica
El Ministerio de Sani-
dad aún no ha enviado 
el proyecto de real de-
creto de unidades de 
gestión clínica al Con-
sejo de Estado, ya que 
está finalizando el in-

forme de alegaciones. 
En concreto, nueve or-
ganizaciones, sin con-
tar con las autono-
mías, habrían presen-
tado sus alegaciones 
al proyecto.  P. 5

PROFESIÓN

 La UE ve obstáculos 
y burocracia en la aplicación 
de la sanidad transfronteriza
La Comisión Europea 
ha hecho público un 
informe tras dos años 
de la obligación de im-
plantar la directiva de 
sanidad transfronteri-
za. Según sus conclu-

siones, hay desconoci-
miento en torno a la 
directiva y apenas se 
usa este derecho en el 
grueso de países de la 
Unión Europea, inclui-
da España.             P. 2

SANIDAD

  Identifican diez 
regiones de ADN asociadas  
a la cardiopatía isquémica

The CARDIoGRAM-
plusC4D Consortium, 
un proyecto interna-
cional en el que parti-
cipa el equipo de Ro-
berto Elosua, del Insti-
tuto Hospital del Mar 
de Investigaciones 
Médicas, ha identifica-
do 58 locus de ADN, 
diez de ellos nuevos, 
asociados con el ries-
go de cardiopatía is-
quémica.                  P. 7

MEDICINA

(CEEM) vuelve a reclamar 
que Educación equipare este 
grado con las carreras téc-
nicas (Arquitectura y todas 
las ingenierías), en las que 
sólo se exige aprobar el 85 
por ciento de los créditos del 
curso anterior, o el 65 por 

ciento (39 de los 60) si la nota 
media es igual o superior a 6. 
El CEEM planteará a Edu-
cación que al menos los cri-
terios no sean tan exigentes 
en los tres primeros cursos,  
que, según los estudiantes, 
son más complejos.          P. 5

DIARIO MEDICO
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La Federación Española de 
Enfermedades Raras (Feder) 
ha reunido 125.000 personas 
a través de la plataforma 
Change.org para reclamar la 
recuperación del Fondo de 
Cohesión Sanitaria en los 
Prespuestos Generales del 
Estado (PGE), que en 2016 
consolidan su carácter total-
mente extrapresupuestario, 
por lo que las autonomías de-
berán facturarse entre sí los 
costes asociados a la aten-
ción a pacientes desplazados. 

Feder se muestra especial-
mente preocupada  por el fu-
turo de la derivación de pa-
cientes a los centros de refe-
rencia (CSUR), y lleva tiem-
po avisando de que la falta de 
un fondo nacional pueda es-
tar bloqueando la llegada de 
pacientes a estos centros. 
Además de a través del cita-
do portal, Feder  apoya su pe-
tición en enmiendas a los 
PGE presentadas por parti-
dos como PSOE, CiU e IU, que 
también piden la vuelta del 
Fondo de Cohesión.         P. 2

Feder: 125.000 
firmas para 
reponer el Fondo 
de Cohesión

SANIDAD

LOS CONGRESOS, EN DM

Ana María Cuervo, de la Universidad Albert Einstein.
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La cirugía de cataratas con láser de 
femtosegundo es una alternativa más, 
pero no se ha mostrado superior a la 
técnica convencional, ya que los resul-
tados de ambas técnicas son compa-
rables, según ha explicado Jorge Alió, 
catedrático de Oftalmología de la Uni-
versidad Miguel Hernández, de Elche, 
en el XXXIII Congreso de la Sociedad 
Europea de Cataratas y Cirugía Re-
fractiva (Escrs), que se celebra estos 
días en Barcelona.                            P. 6

El femtosegundo 
decepciona

MEDICINA

Ana María Cuervo, codirectora del 
Centro de Estudios sobre el Enveje-
cimiento de la Universidad Albert 
Einstein, en Nueva York, y codirec-
tora de la revista Aging Cell, expondrá 
en el XXXVIII Congreso de la Sociedad 
Española de Bioquímica y Biología 
Molecular, en Valencia, sus estudios 
sobre las razones por las que falla la 
autofagia celular, uno de los sistemas 
de limpieza y reciclaje de las células, y 
cómo repararla.                                P. 6

Autofagia celular, 
vía contra la vejez

MEDICINA

 El Supremo insiste 
en que un CI verbal suficiente 
exime de prestarlo por escrito
El Tribunal Supremo 
recuerda que recibir 
una información ver-
bal "suficiente" sobre 
la actuación médica y 
sus alternativas puede 
eximir de prestar un 

consentimiento infor-
mado (CI) por escrito. 
De esta manera, añade 
la sentencia, el pacien-
te no está privado de 
su derecho a ser infor-
mado.                       P. 5

NORMATIVA

Roberto Elosua.
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El Ministerio de Educación 
mantiene un año más los es-
trictos criterios académicos 
que rigen desde 2007 para 
que los estudiantes de Me-
dicina obtengan una beca 
de estudios. Según la convo-
catoria publicada en el BOE, 
los alumnos de Medicina 
(de segundo de carrera y 
posteriores cursos) que as-
piren a una beca de Educa-
ción, deberán tener aproba-
dos el cien por cien de los 
créditos del curso anterior 
(60 créditos) o el 80 por cien-
to (48 de los 60), si la nota 
media de las asignaturas 
que han aprobado es igual o 
superior a 6,5. El plazo para 
la solicitud de estas ayu-
das finaliza el próximo 15 
de octubre. 

El Consejo Estatal de Es-
tudiantes de Medicina 
(CEEM) lleva años recla-
mando en vano que Educa-
ción equipare a Medicina 
con las carreras técnicas 
(Arquitectura y todas las In-
genierías), en las que sólo se 
exige aprobar el 85 por cien-
to de los créditos del curso 
anterior, o el 65 por ciento 
(39 de los 60), si la nota me-
dia de los créditos supera-
dos es igual o superior a 6. 
El argumento del CEEM es 
que la carrera de Medicina, 

Se mantienen los criterios 
para becas en Medicina

Educación exige condiciones más rígidas que para las ingenierías o 
Arquitectura. El CEEM espera que se flexibilicen la próxima convocatoria

MADRID 
FRANCISCO GOIRI 
fjgoiri@diariomedico.com

con 360 créditos, es más lar-
ga que Arquitectura (330 
créditos) y las Ingenierías 
(entre 180 y 240), y de una 
complejidad equiparable a 
ellas. 

El Real Decreto 
1721/2007 estableció un ré-
gimen de ayudas al estudio 

con criterios diferenciados 
por grados, que el CEEM ha 
intentado modificar en vano 
desde entonces. Aunque las 
conversaciones que la ac-
tual directiva del Consejo ha 
mantenido en los últimos 
meses con la cúpula del Mi-
nisterio de Educación pare-
cía que podían conducir a 
una flexibilización de los 
criterios, la convocatoria 
oficial de becas 2015-2016 
se mantiene idéntica con 
respecto a años anteriores. 
"A pesar de que los contac-
tos van por buen camino, 
nos constaba que era pron-

Domingo Sánchez, vicepresidente del CEEM.

D
M

El Tribunal Supremo exi-
mió de responsabilidad 
civil a una odontóloga al 
considerar probado que 
informó verbalmente y 
de un modo "suficiente" 
a una paciente sobre la 
naturaleza de la actua-
ción médica y sus alter-
nativas". El fallo 
explica que la re-
clamante "no ha 
sido privada de su 
derecho a decidir" 
con suficiente co-
nocimiento de 
causa acerca del 
tratamiento que 
más le convenía". 
Por tanto, no exis-
te un daño impu-
table a la odontó-
loga debido a la 
"omisión  del de-
ber de informar" 
por escrito. 

La Sala Civil es-
tudióla reclamación de 
una mujer que acudió a 
una clínica dental para 
que le colocaran unos 
implantes de titanio en 
las piezas 36 y 37. Antes 
de la intervención la fa-
cultativa estudió con una 
ortopantomografía la es-
tructura de una zona 
donde tenía que operar y 
decidió que no requería 

El TS reitera que un CI 
verbal "suficiente" exime 
de prestarlo por escrito

MADRID 
DIEGO CARRASCO

ninguna prueba comple-
mentaria más. La cirugía 
se hizo con anestesia lo-
cal y con la técnica de in-
filtración, que debía per-
mitir mantener la sensi-
bilidad del nervio dental 
inferior y del mentonia-
no. Una semana después, 
la reclamante se quejó de 
que sufría una afecta-

ción de la sensibilidad de 
la zona que correspon-
de al nervio dental infe-
rior. Se le realizaron unas 
pruebas y se constató 
que uno de los implantes 
estaba encima del canal 
del nervio dental, pero no 
se apreció comprensión. 
Se prescribió antiinfla-
matorios y vitami-
na B. 

¿Qué hacer con un pa-
ciente de edad avanza-
da que se niega a ser hos-
pitalizado? ¿Qué hacer 
frente a unos hijos que 
quieren ocultarle a su 
padre de sesenta años 
que padece un cáncer? 
¿Cuándo colocar o reti-
rar una sonda nasogás-
trica para alimentar a un 
anciano con demencia? 
¿Cómo abordar la confi-
dencialidad con un ado-
lescente que consume 

"El estudiante de  
Medicina no sabe 
resolver conflictos éticos"

ZARAGOZA 
CARMEN SERRANO drogas en la comunica-

ción con sus padres? La 
inmensa mayoría de es-
tudiantes españoles de 
Medicina "no saben re-
solver conflictos éticos, 
carecen de argumentos". 
Así lo cree Montse Es-
querda, directora del 
Instituto Borja de Bioéti-
ca, participante en un 
curso de verano de la 
Universidad de Zarago-
za, que dirige Rogelio Al-
tisent, director de una-
Cátedra sobre Éti-
ca Clínica.  

to para que los cambios se 
notasen en esta convocato-
ria, pero esperamos que los 
criterios se flexibilicen para 
el próximo curso", afirma 
Domingo Sánchez, vicepre-
sidente del CEEM. 

Los estudiantes esperan 
mucho de la reunión que 
mantendrán antes de finales 
de mes (aún no hay fecha ce-
rrada) con el secretario de 
Estado de Educación, Mar-
cial Marín, y a la que acudi-
rán con una propuesta con-
creta. El CEEM planteará 
que Educación divida la ca-
rrera de Medicina en dos pe-
riodos y que en cada uno de 
ellos aplique criterios distin-
tos para la concesión de las 
becas: en los tres primeros 
años de carrera criterios 
equiparables a los de las ca-
rreras técnicas, y en el res-
to, los que rigen en la actua-
lidad para Medicina. 

"El salto del Bachillerato 
al grado y la especial com-
plejidad de las asignaturas 
preclínicas que se ven en los 
3 primeros años de carrera 
hacen que la dificultad de la 
carrera sea similar a la de 
las técnicas, y la prueba es 
que, en general, las notas 
medias del primer trienio 
suelen ser más bajas que las 
de los últimos años, con 
asignaturas más específicas 
y de aplicación de con-
ceptos", argumenta. 

Para obtener una beca, 
el estudiante de 
Medicina debe aprobar 
todos los créditos del 
curso anterior, o el 80% 
con una nota igual o 
superior a 6,5 puntos

El Ministerio de Sanidad se-
ñaló ayer a DM que aún no 
ha enviado el proyecto de 
RD de unidades de gestión 
clínica (UGC) al Consejo de 
Estado, ya que está finali-
zando "el informe de alega-
ciones, que han sido mu-
chas", según fuentes del Mi-
nisterio. En concreto, seña-
lan dichas fuentes, nueve 
organizaciones, sin contar 
con las comunidades autó-
nomas, habrían presentado 
sus alegaciones al proyecto. 

El proyecto de real decre-

MADRID 
NURIA MONSÓ

to de UGC fue recibido de 
forma negativa por las orga-
nizaciones profesionales y 
sindicatos del sector. El 
Foro de la Profesión Médica, 
por ejemplo, ha presentado 
alegaciones en dos puntos: 
quiere que se reconozca el 
liderazgo médico en las uni-
dades, como habían acorda-
do con Sanidad, y que se su-
prima la posible vincula-
ción de los incentivos de los 
profesionales a los objetivos 
económicos de la unidad. 
Esta segunda reivindica-
ción fue compartida por to-
dos los sindicatos del Ámbi-

to de Negociación de Sani-
dad, pues las organizacio-
nes entendieron que esta 
medida sólo promovería el 
ahorro. 

Además, según reconoció 
el propio ministro de Sani-
dad, Alfonso Alonso, varias 
comunidades, como Anda-
lucía, manifestaron sus dis-
crepancias respecto al pro-
yecto en el último Consejo 
Interterritorial, al conside-
rar que la norma que está 
preparando el Gobierno 
central podría invadir sus 
competencias. En una en-
trevista con DM, el conse-

jero de Sanidad de Andalu-
cía, Aquilino Alonso, argu-
mentó que "baja a tal nivel 
de detalle que invade com-
petencias autonómicas, que 
son puramente de gestión. 
Además, nosotros tenemos 
ya implantada por comple-
to en el cien por cien de los 
centros la gestión clínica y 
no vemos necesario que el 
decreto incluya el carácter 
voluntario de la gestión clí-
nica de forma expresa por-
que en su momento ya tuvo 
carácter voluntario en An-
dalucía, pero ya está 
implantada". 

El Ministerio de Sanidad ultima el informe de 
alegaciones al RD de unidades de gestión clínica

NORMATIVA

José Antonio Seijas.

D
M

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

PROFESION

39315

Martes a viernes

542 CM² - 70%

3633 €

1,5

España

8 Septiembre, 2015


	RESUMEN DE PRENSA: 8 DE SEPTIEMBRE DE 2015
	UNIVERSIDAD DE SEVILLA
	La fiscalía investiga por prevaricación al consejero de Economía de Susana Díaz
	Una obra de 34 millones por fases
	La Hispalense más inclusiva
	La Universidad de Sevilla pone en marcha un programa para facilitar la inserción de estudiantes con discapacidad
	La US pone en marcha un programa para facilitar la inserción de estudiantes con discapacidad
	Programa en la US para facilitar la inserción de estudiantes con discapacidad
	La US pone en marcha un programa para facilitar la inserción de estudiantes con discapacidad
	US entre los 500 mejores centros del mundo
	Investigadores andaluces mejoran la regeneración ósea en cirugía bucal
	El Máster de Implantología Oral de la US, entre los cinco mejores del ranking de El Mundo
	Determinan el riesgo que supone para la salud la grasa de un producto
	COMUNIDAD UNIVERSITARIA
	Los estudiantes piden que no haya expulsiones de las salas de estudio
	El Cadus avisa de que no proceden más expulsiones de salas de estudio
	Alumnos de US reactivan su petición de que no haya expulsiones de salas de estudio tras un caso reciente
	EDUCACIÓN
	La ley de universidades
	El título de Arquitecto se equipara al máster de Bolonia
	El Colegio de Arquitectos de Sevilla celebra la equiparación del título profesional al máster de Bolonia
	Se mantienen los criterios para becas en Medicina

